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奥运会还有7年的时间，到那个时候，奥林匹克公园里最显眼

的建筑将会是什么样子呢？ 北京市建筑设计院第三设计所的

姜维副所长，是世贸大厦世纪小组负责人，在他的办公室里

我们看到多达几十种的设计方案，但无论形状怎么变，世贸

厦的设计高度一直是519米。 记者：我们为什么要把世贸大厦

设计得这么高？ 姜维（北京市建筑设计院第三设计所副所长

）：从经济实用上（考虑）100多米就可以了，但是我们经过

环境分析或者从其它多方面综合比较以后，发现必须得达到

这个高度。 姜维副所长告诉记者，之所以建这么一个高大的

建筑物，主要是为了起到两个标志性作用，一个是作为奥林

匹克公园的标志性建筑，另一个则是在北京中轴线上起到北

端收尾的作用。那么除了标志性以外，这个世贸大厦奥运会

中，到底用来做什么的呢？ 姜维：奥运会期间，它底下群房

和一部分的标准层可以作为新闻中心来使用，上面主要是办

公，还有一部分旅馆给整个奥体公园提供了一个非常强大的

服务性的支持。 按照当前的设计，世贸大厦总建筑面积为60

万平方米，以每方米造价8000至10000万计算，世贸大厦的建

设费用，至少要在五六十个亿。花这么多钱建设这个超级大

厦，会不会增加政府的负担呢？ 姜维：公益事业的是由国家

拿钱，像这种项目它就是要有一个最终的业主，它结合奥运

会的建设，它来投资，用完以后还是归它，产权都全部归它

，这样就不会给国家财政造成更大的一个负担。（《经济半
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